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México D.F., a  29 de noviembre de 2006. 
 

Entrevista al diputado Jorge 
Zermeño Infante, Presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados de la LX Legislatura, 
concedida a los representantes de los 
medios de comunicación en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
 
 
PREGUNTA.- ¿Hay una reunión programada? 
 
RESPUESTA.- A las diez nos volvemos a reunir.  
 
Digo, está de manera permanente la Conferencia; acordamos reunirnos a 
las diez de la mañana.  
 
PREGUNTA.- ¿Hay algún avance que usted vea, que note? 
 
RESPUESTA.- No; la verdad no.  
 
PREGUNTA.- ¿Recibió llamado en el transcurso de la madrugada para 
intentar negociar de parte de Calderón, de la dirigencia nacional del PAN? 
 
RESPUESTA.- Ha habido llamadas para informarse de esto.  
 
PREGUNTA.- ¿Oiga, diputado, han cancelado muchos estados su asistencia ya 
de  manera oficial a la toma de protesta? 
 
RESPUESTA.- No tengo ese dato.  
 
PREGUNTA.- Han tenido ya alguna conversación con Francisco Ramírez. 
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RESPUESTA.- No; ayer me habló para preguntarme cómo estaban las 
cosas; me habló en la noche, nada más.  
 
PREGUNTA.- Entonces, hasta el  momento ¿sede alterna no, diputado? 
 
RESPUESTA.- No; porque, insisto, si no hay ningún acuerdo, a dónde te 
vas, es la misma. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero esta Tribuna tomada está en condiciones de recibir un 
Presidente electo y hacer el protocolo necesario que marca la Constitución? 
 
RESPUESTA.- Bueno, tendrá que rendir protesta frente al Congreso y lo 
podrá hacer allá arriba o lo podrá hacer aquí.  
 
No necesariamente tiene que estar allá arriba; ojalá y sea en condiciones 
dignas, en condiciones que permitan que desde la Tribuna rinda su 
protesta, pero nadie está obligado a un imposible.  
 
PREGUNTA.- ¿Qué significaría que Calderón no llegara a la Tribuna, sería un 
síntoma de debilidad del nuevo gobierno? 
 
RESPUESTA.- No; yo no estoy anticipando nada. Estoy diciendo, me 
están preguntando en estas condiciones, pues yo esperaría que no 
tuviéramos estas condiciones el viernes.  
 
Pero, él va a rendir protesta frente al Congreso, de esto no tenga duda.  
 
PREGUNTA.- ¿No podría dar pie a una controversia constitucional por parte 
del PRD? 
 
Ante el marco legal que habla de que debe de rendir protesta frente al 
Congreso, el no hacerlo realmente en la Tribuna y como dice usted hacerlo en 
una sede dentro del Congreso, pero no… 
 
RESPUESTA.- Yo no estoy hablando de sedes ni de nada, estoy hablando 
que va a rendir protesta frente al Congreso, esto que quede claro. No hay 
cambios.  
 
PREGUNTA.- (inaudible) 
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RESPUESTA.- No, yo no veo horizontes. O sea, está la cita dada para el 
viernes a partir de las 9:30, aquí en la sede del Congreso. No hay ningún 
cambio.  
 
PREGUNTA.- Pero, ¿qué va a ocurrir ahora con los diputados, con esta 
situación? 
 
RESPUESTA.- Mantener este diálogo, mantener este llamado, esta 
convocatoria a la legalidad, al cumplimiento del deber, no hay de otra.  
 
PREGUNTA.- ¿A qué hora van a reiniciar las conversaciones entre González 
Garza y Héctor Larios? 
 
RESPUESTA.- Supongo que están ahorita descansado un poco y en un 
rato más, les he dicho que a las diez de la mañana volvemos a reunirnos 
los miembros de la Conferencia.  
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿Calderón ya se ha comunicado con usted? 
 
RESPUESTA.- Ayer tuve alguna conversación con él.  
 
PREGUNTA.- ¿Cómo notó su voz? 
 
RESPUESTA.- Bien, lo noté bien; tranquilo, sereno.  
 
PREGUNTA.- Convencido de que será aquí su toma de posición. 
 
RESPUESTA.- Por supuesto.  
 
PREGUNTA.- ¿La prensa extranjera, señor? ¿Alguna sede alterna señor? 
 
RESPUESTA.- Ninguna.  
 
PREGUNTA.- ¿Ni por el país? 
 
RESPUESTA.- No, por el país yo creo que tenemos que hacer todo lo 
posible porque las cosas se hagan bien.  
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PREGUNTA.- (inaudible) 
 
RESPUESTA.- No, no ha habido  ningún cambio. Yo no sé, ustedes han 
escuchado las versiones de quienes dicen: váyanse a otra parte. No ha 
habido cambios, no ha habido citatorios en ninguna otra parte.  
 
PREGUNTA.- Ahora, ¿cuál es la estrategia de la Mesa Directiva para que 
llegue Felipe Calderón aquí al Recinto, si está tomada la Tribuna? ¿Ya está 
pensando la Mesa Directiva cómo va a hacer que entre Felipe Calderón? 
 
RESPUESTA.- No me pregunten escenarios que no puedo yo predecir. Yo 
seguiré con la mano tendida buscando hacer llamados al cumplimiento 
del deber de todos los legisladores.  
 
PREGUNTA.- Se continúa insistiendo, por lo menos una parte importante de 
que cambie la sede, ¿cuál es su opinión al respecto? El PRI no ha dado una 
posición clara al respecto… 
 
RESPUESTA.- Ser respetable, esas voces son respetables, yo entiendo 
esta petición de legisladores del PRI de buscar otras alternativas, otras 
sedes, lo entiendo, pero hasta el momento no hay ningún cambio, no hay 
un plan B, no hay otra cosa.  
 
PREGUNTA.- Estas actitudes, señor diputado, pues sin duda en la prensa 
extranjera han tenido algún rebote, ¿ustedes están pensando en las 
consecuencias que pueda traer a nivel internacional, este tipo de actitudes por 
parte del Poder Legislativo? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que los que tienen que pensarlo son los que han 
tomado la Tribuna, los que han provocado esto, los que han venido 
amenazando a las instituciones.  
 
PREGUNTA.- El PAN tomó la Tribuna. 
 
RESPUESTA.- El PAN defendió la toma de la Tribuna, y ahí están los 
videos.  
 
PREGUNTA.- Pero está tomada la Tribuna, finalmente. 
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RESPUESTA.- Sí, por los que amenazaron e intentaron tomarla, esto les 
consta a todos, yo creo que cambiar los actores me parece iluso.  
 
El PAN se bajaría de la Tribuna en el momento en que el PRD decidiera 
que ya no va a tomarla.  
 
PREGUNTA.- Señor, ¿se ha pensado en las consecuencias internacionales? 
 
PREGUNTA.- Sí, las consecuencias internacionales son gravísimas para 
el país. Parece que solamente el  que no quiere a México es capaz de hacer 
estas cosas.  
 
PREGUNTA.-¿Sería posible un plan B, es decir, en el último de los casos es 
posible un plan B?  
 
RESPUESTA.- No; o sea, me preguntas posibilidades que no están en mis 
manos. Yo lo que te digo y ustedes lo saben, el citatorio está para el 
viernes aquí, frente al Congreso, para que rinda su protesta Felipe 
Calderón.  
 
PREGUNTA.- El PRD ha planteado la posibilidad de que haya una sede 
alterna dentro del mismo San Lázaro, ¿esto ustedes lo aceptarían, que no fuera 
en el Salón del Pleno? 
 
RESPUESTA.- Habría que analizarlo. Habrá que analizar propuestas, 
pero yo creo que tiene que haber garantías de todos para tener un 
comportamiento republicano y apegado a la Ley, en cualquier 
circunstancia.  
 
PREGUNTA.- ¿Hay tiempo? 
 
RESPUESTA.- Claro que sí; hoy es miércoles.  
 
PREGUNTA.- ¿Hay algún pacto de civilidad para que no ocurra lo que 
sucedió durante el día de ayer? 
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RESPUESTA.- En este momento hay sensibilidad de todos para, cuando 
menos, no existan agresiones en los legisladores.  
 
PREGUNTA.- Señor, usted como Presidente de la Mesa Directiva y conforme 
a sus facultades, ¿pedirá la presencia de elementos de la PFP y del Estado 
Mayor Presidencial, en este momento, en este escenario, en el Salón de 
Sesiones? 
 
RESPUESTA.- No; en este momento no.  
 
Pero vean lo que dice la Ley Orgánica, lo que dice el Reglamento: el 
Presidente de la Cámara tiene las facultades para plantear el orden.  
 
PREGUNTA.- ¿Para el viernes primero de diciembre pedirá usted refuerzos? 
 
RESPUESTA.- Aquí hay elementos, elementos de la Cámara, elementos 
del Estado Mayor, que estarán resguardando la integridad física del 
Presidente de la República.  
 
PREGUNTA.- ¿’Se reforzará, entonces? 
 
RESPUESTA.- Lo que sea necesario.  
 
Muchas gracias. 
 

- ooOoo – 
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